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Семьдесят седьмая сессия 

Пятый комитет 
Пункт 139 повестки дня 

Планирование по программам 
 

 

 

  Письмо Председателя Первого комитета от 28 октября 

2022 года на имя Председателя Пятого комитета 
 

 

 В своей резолюции 76/236 от 24 декабря 2021 года Генеральная Ассамблея 

вновь заявила, что во всех случаях, когда Комитет по программе и координации 

не может вынести заключения и рекомендации в отношении конкретной подпро-

граммы или программы предлагаемого бюджета по программам, такая подпро-

грамма или программа будет рассматриваться на пленарном заседании Гене-

ральной Ассамблеи ее соответствующим главным комитетом или ее главными 

комитетами, ответственными за данные мандаты, в самом начале ее сессии с 

целью как можно скорее, но не позднее чем через четыре недели после начала 

сессии, представить Пятому комитету любые заключения и рекомендации, с тем 

чтобы Пятый комитет мог рассмотреть их своевременно. 

 В докладе Комитета по программе координации о работе его шестьдесят 

второй сессии (A/77/16), проходившей с 31 мая по 1 июля 2022 года, Комитет в 

соответствии с резолюцией 76/236 Генеральной Ассамблеи рекомендовал Ас-

самблее на ее семьдесят седьмой сессии рассмотреть план по программе 3 

«Разоружение» предлагаемого бюджета по программам на 2023 год по пункту 

повестки дня, озаглавленному «Планирование по программам».  

 Соответственно, Первый комитет на своем десятом пленарном заседании, 

прошедшем 13 октября 2022 года, провел прения по методам работы Первого 

комитета и планированию по программам и рассмотрел план по программе 3 

«Разоружение» предлагаемого бюджета по программам на 2023 год. Прилагаю 

к настоящему письму резюме прений для своевременного рассмотрения Пятым 

комитетом (см. приложение). 

 

 

(Подпись) Мохан Пиерис 

Председатель 

Первый комитет 

  

https://undocs.org/ru/A/RES/76/236
https://undocs.org/ru/A/77/16
https://undocs.org/ru/A/RES/76/236
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Приложение 
 

  Резюме, подготовленное Председателем Первого комитета 

для семьдесят седьмой сессии Генеральной Ассамблеи по 

итогам прений о методах работы Первого комитета и 

планировании по программам1 
 

 

1. В соответствии с утвержденной программой работы и расписанием семь-

десят седьмой сессии (A/C.1/77/CRP.1) и резолюциями 75/325 и 76/236 Гене-

ральной Ассамблеи Первый комитет на своем десятом заседании 13 октября 

2022 года провел обсуждение методов работы Первого комитета и планирования 

по программам.  

2. Председатель Первого комитета на семьдесят седьмой сессии Комитета и 

посол Шри-Ланки Мохан Пиерис открыл заседание, предложив представителям 

государств выступить по рассматриваемым темам. Комитет заслушал заявления 

10 государств, одно из которых выступало от имени группы из трех государств, 

и одной региональной организации.  

3. В начале заседания Председатель проинформировал Первый комитет о 

своем намерении подготовить резюме прений под свою ответственность для по-

следующей передачи Председателю Пятого комитета для дальнейшего рассмот-

рения. Настоящий документ представляется в соответствии с этим заявлением.  

4. Делегации выразили признательность Председателю Первого комитета за 

созыв совещания по методам работы и вопросам планирования по программам. 

Несколько делегаций с разочарованием отметили, что Комитет по программе и 

координации второй год подряд не может достичь консенсуса в отношении вы-

водов и рекомендаций, касающихся программы 3 «Разоружение» предлагаемого 

плана по программам. Некоторые делегации упоминали о неспособности Коми-

тета по программе и координации достичь консенсуса в отношении рекоменда-

ций по пяти программам, включая программу 3 «Разоружение» предлагаемого 

плана по программам на 2023 год. 

5. Было выражено недовольство по поводу неспособности Комитета по про-

грамме и координации достичь консенсуса по рекомендациям и выводам, каса-

ющимся программы 3 «Разоружение» предлагаемого плана по программам на 

2023 год и содержащим важнейшие согласованные на межправительственном 

уровне указания для Секретариата. Прозвучали призывы к Комитету по про-

грамме и координации удвоить усилия, направленные на достижение консенсуса 

в ходе работы будущих сессий.  

6. Рассуждая о докладе Комитета по программе и координации о работе его 

шестьдесят второй сессии (A/77/16), несколько делегаций одобрили содержа-

щийся в докладе проект текста, назвав его точной и верной интерпретацией со-

ответствующих мандатов в области разоружения. В этой связи несколько деле-

гаций призвали утвердить описательную часть подпрограммы без изменений и 

просить Первый комитет рекомендовать Пятому комитету принять то же реше-

ние. Подчеркивая роль главного комитета в рассмотрении рекомендаций Коми-

тета по программе и координации и принятии решений по ним, одна делегация 

предложила воспроизвести формулировку, содержащуюся в резолюции 76/236, 

с тем чтобы в докладе было сказано следующее: утвердить для программы 3 

предлагаемого бюджета по программам на 2023 год — в порядке исключения, 

__________________ 

 1 Ответственность за содержание настоящего документа несет исключительно Председатель 

Первого комитета, и этот документ может не отражать мнения отдельных членов 

Комитета. 

https://undocs.org/ru/A/RES/75/325
https://undocs.org/ru/A/RES/76/236
https://undocs.org/ru/A/77/16
https://undocs.org/ru/A/RES/76/236
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не создавая прецедента, — описательную часть программы, состоящую исклю-

чительно из списка мандатов на уровне программы и описания целей, утвер-

жденных Генеральной Ассамблеей в ее резолюции 71/6, и содержащую описа-

ние деятельности, предусмотренной на 2023 год, на уровне подпрограмм. Кроме 

того, одна делегация заявила, что Первый комитет должен выделять больше вре-

мени для обсуждения таких вопросов в соответствии с резолюцией 76/236 Гене-

ральной Ассамблеи2.  

7. Некоторые делегации подчеркнули, что рассмотрение любых вопросов 

планирования по программам не должно дублироваться в других органах, вклю-

чая Первый комитет. В качестве причины не выносить вопросы планирования 

по программам на этот форум была отмечена большая загруженность Первого 

комитета. Кроме того, было высказано мнение, что для экспертов по вопросам 

разоружения, не являющихся специалистами по бюджетным вопросам, трудно 

обсуждать такие вопросы. Одна из делегаций отметила, что результаты заседа-

ния, состоявшегося 13 октября 2022 года, не должны стать прецедентом, опре-

деляющим ход будущего рассмотрения вопросов планирования по программам 

в Первом комитете.  

8. Было высказано мнение, что в конечном итоге ответственность за утвер-

ждение плана по программам несет Пятый комитет. Напомнив, что Комитет по 

программе и координации является консенсусным органом и что Пятый комитет 

по традиции является консенсусным органом, несколько делегаций подчерк-

нули, что любые выводы или рекомендации, сделанные Первым комитетом по 

этим вопросам, также должны утверждаться на основе консенсуса. Было выра-

жено мнение, что любые попытки закрыть эти вопросы без достижения консен-

суса лишь подорвут работу Комитета по программе и координации, Пятого ко-

митета, а также процесс бюджетного планирования. 

9. Со ссылкой на доклад Комитета по программе и координации о работе его 

шестьдесят второй сессии (A/77/16) несколько делегаций высказались в под-

держку работы Управления по вопросам разоружения и его усилий по выполне-

нию его мандатов в интересах государств-членов. Одна из делегаций отметила, 

что поддержка, оказываемая Секретариатом, должна быть объективной и строго 

соответствовать мандатам, утвержденным государствами.  

10. Особо были отмечены работа Управления по вопросам разоружения, свя-

занная с десятой Конференцией участников Договора о нераспространении 

ядерного оружия по рассмотрению действия Договора; первое совещание госу-

дарств — участников Договора о запрещении ядерного оружия: планирование 

по программам, связанным с гендерными вопросами и с осуществлением резо-

люции 75/48 Генеральной Ассамблеи о женщинах, разоружении, нераспростра-

нении и контроле над вооружениями; и резолюция 1540 (2004) Совета Безопас-

ности о нераспространении оружия массового уничтожения. Также была выска-

зана благодарность Управлению за его работу, связанную с Программой стипен-

дий, подготовки кадров и консультативных услуг Организации Объединенных 

Наций по разоружению. Одна из делегаций приветствовала разработку 

__________________ 

 2 В пункте 16 своей резолюции 76/236 Генеральная Ассамблея вновь заявила, что во всех 

случаях, когда Комитет по программе и координации не может вынести заключения и 

рекомендации в отношении конкретной подпрограммы или программы предлагаемого 

бюджета по программам, такая подпрограмма или программа будет рассматриваться на 

пленарном заседании Генеральной Ассамблеи ее соответствующим главным комитетом 

или ее главными комитетами, ответственными за данные мандаты, в самом начале ее 

сессии с целью как можно скорее, но не позднее чем через четыре недели после начала  

сессии, представить Пятому комитету любые заключения и рекомендации, с тем чтобы 

Пятый комитет мог своевременно рассмотреть их.  

https://undocs.org/ru/A/RES/71/6
https://undocs.org/ru/A/RES/76/236
https://undocs.org/ru/A/77/16
https://undocs.org/ru/A/RES/75/48
https://undocs.org/ru/S/RES/1540(2004)
https://undocs.org/ru/A/RES/76/236
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Управлением своего первого стратегического плана на период 2021–2025 годов 

и шаги, предпринятые Управлением для улучшения мониторинга и оценки.  

11. Одна из делегаций подчеркнула важность географической сбалансирован-

ности при комплектовании штата Управления по вопросам разоружения. Одна 

из делегаций отметила, что число сотрудников из одного географического реги-

она превышает число сотрудников из других четырех регионов вместе взятых. 

Это мнение было поддержано другой делегацией, которая отметила, что состав 

представителей гражданского общества, выступавших в Комитете, был вовсе не 

разнообразен. Также были подняты вопросы, связанные с увеличением объема 

внебюджетного финансирования. Была подчеркнута важность сбалансирован-

ного географического представительства и большего разнообразия в составе 

групп правительственных экспертов, уполномоченных Первым комитетом.   

12. Что касается описательной части программы, содержащейся в обсуждае-

мом докладе, одна делегация положительно отметила уроки, извлеченные из 

пандемии коронавирусной инфекции (COVID-19), которые были описаны в до-

кладе, согласившись с тем, что применение цифровых технологий может облег-

чить проведение обсуждений в инклюзивном и экологически безопасном фор-

мате. Было высказано мнение, что альтернативные методы работы, принятые во 

время пандемии, следует рассматривать как временные. Одна из делегаций за-

явила, что все заседания Первого комитета должны проводиться в очном фор-

мате, отметив, что смешанные и дистанционные варианты неприемлемы.  

13. Одна из делегаций отметила, что участие неправительственных организа-

ций должно осуществляться без ущерба для межправительственного характера 

работы Комитета и в соответствии со сложившейся практикой и правилами Ге-

неральной Ассамблеи. Эта делегация подчеркнула, что неправительственные 

организации, получившие статус наблюдателя в Ассамблее, а также другие за-

интересованные стороны, утвержденные государствами-членами в соответ-

ствии с процедурой отсутствия возражений, должны участвовать в работе спе-

циализированной неофициальной структуры, занимающейся вопросами дея-

тельности неправительственных организаций. Эта делегация также подчерк-

нула, что все предложения неправительственных организаций должны соответ-

ствовать повестке дня Первого комитета. 

14. Председатель Первого комитета выразил признательность делегациям за 

их участие в обсуждениях и подтвердил свое намерение подготовить резюме для 

передачи Пятому комитету для дальнейшего рассмотрения. 

 


